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На очередном 
семинаре 
председателей 
цехкомов 
и профкомов 
производств 
ОАО «ММК» 
председатель 
профсоюзного 
комитета комбината 
В. 3. Близнюк рассказал 
о положении дел 
в профсоюзах страны 
и, в частности, 
в Горно
металлургическом 
профсоюзе России, 
съезд которого состоится 
20 февраля 2000 года 
в Москве. 

Если до 1991 года в СССР был 
один профсоюз, возглавляемый 
ВЦСПС и объединяющий около 
100 процентов всех работников 
страны, то сегодня в Российской 
Федерации около ста самостоя
тельных профсоюзов разного на
правления, толка и с различными 
задачами. Есть даже ориентиро
ванные на своих западных хозя
ев и зачастую вносящие дисба
ланс в общее профсоюзное дви
жение. 

Самый крупный профсоюз в 
стране — Федерация независи
мых профсоюзов России (ФНПР), 
которая объединяет окло 50 мил
лионов работников. В Горно-ме
таллургический профсоюз России 
входят 1,5 миллиона горняков и 
металлургов (здесь же цветная 
металлургия и золотодобываю
щая промышленность). 

В Челябинской области около 
200 тысяч членов ГМПР, и почти 
половина из них — металлурги 
Магнитки. Здесь В. 3 . Близнюк 
отметил, что еще предстоит при
вести в соответствие количество 
представителей от металлургов 
Магнитки в различных структурах 
ГМПР как в области, так и в цент
ре. После этого появится реаль
ная возможность увеличить чис
ло кандидатов, баллотирующих
ся в депутаты Государственной 
Думы. 

Документов, регламентирую
щих деятельность профсоюзов, 
издано немало, их следует знать, 
на них нужно опираться. Так, в 
«Законе о профсоюзах» есть ста
тья № 30 «О вмешательстве в де
ятельность профсоюзов», кото
рая предполагает самостоятель
ность и п о с л е д о в а т е л ь н о с т ь 
профсоюзов в принятии важных 
решений, а также сдерживание 
давления со стороны администра
ций предприятий, что нередко 
практикуется. 

При нынешней экономической 
и финансовой ситуации в стране 
забастовки чаще всего не явля
ются выходом из сложного поло
жения, а сравнимы с перетягива
нием финансового одеяла. Если 
за рубежом профсоюзы сильны, 
имеют большой опыт отстаивания 
своих прав, богаты материально, 
то у нас пока этого нет... 

Перед профсоюзной организа
цией комбината стоят те же воп
росы: занятость, заработная пла
та, охрана труда, оздоровление 
трудящихся, социальное страхо
вание... 

Нынешний летний оздорови
тельный сезон как всегда напря
женный. Путевок на всех не хва
тает . 13 июня в Карагайском 
бору вступает в строй детский 
лагерь на 200 мест. Не следует 
забывать, что «Юбилейный» те
перь не дом отдыха, а санато
рий, юридическое лицо. 50 про
центов средств здесь должны 
зарабатывать сами. Есть про
блемы и с санаторием «Метал
лург» в Ессентуках на 160 мест, 
куда организуются два-три чар
терных авиарейса. Мест здесь 
не хватает. 

Ни в коем случае нельзя ут
ратить цеховые базы отдыха, 
где помимо действующего ком
бинатского жилья нужно строить 
новое. Сегодня проблема обес
печения и оборудования баз 
о т д ы х а у с у г у б л я е т с я воров
ством: выделяемые материалы 
не доходят до мест назначения, 
растаскиваются . Вовремя не 
оформляются документы сан
эпидстанции... 

В ведении профсоюзов комби
ната остаются вопросы охраны 
труда женщин, культмассовая 
работа, спорт, работа с молоде
жью, функционирование Комби
ната питания и управления тор
говли... И все это на фоне слож
ного экономического и финансо
вого положения. 

Взаимоотношения с работо
дателем д о л ж н ы с т р о и т ь с я 
только на партнерских началах. 
Юрист Виктор Александрович 
Вдовцев отметил, что при про
верках в цехах отмечена масса 
нарушений законодательства со 
стороны цеховой администра
ции: к примеру, распоряжения и 
приказы о наказании работников 
издаются без объяснительных 
записок... 

А все это дблжно быть в поле 
зрения профсоюзных лидеров. 
Отчеты и выборы в профоргани-, 
зациях продолжаются, но в от
дельных коллективах они прохо
дят формально, наспех, а проф
союзными руководителями из
бираются случайные люди... 

Исполняющий обязанности 
з а м е с т и т е л я п р е д с е д а т е л я 
профсоюзного комитета Влади
мир Александрович Золотарев 
познакомил участников семина
ра с интересной статистикой по 
отрасли, говорящей о том, что 
металлургическая промышлен
ность в основном начинает ра
ботать стабильно, приносит го
сударству ощутимый доход и 
способна социально защитить 
своих работников. 

А . ПАВЛОВ 

В ОБЛАСТНОМ КОМИТЕТЕ ГМПР 

«ПЕРВИЧКИ» - НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ 
17 и ю н я на пленуме облас

т н о г о к о м и т е т а Г о р н о - м е 
т а л л у р г и ч е с к о г о п р о ф с о ю 
за Р о с с и и заслушан в о п р о с 
об о т ч е т н о - в ы б о р н о й кампа
н и и в о б л а с т н о й о р г а н и з а 
ц и и п р о ф с о ю з а и о ч е р е д 
н ы х з а д а ч а х п е р в и ч н ы х 
о р г а н и з а ц и й . 

Пленум областного комитета 
ГМПР отметил, что отчеты и 
выборы завершены в 14-и из 
52-х «первичек» области , в 
220-и цеховых организациях и 
2670-и профсоюзных группах. 

Отчетно-выборные собрания 
и конференции проходили орга
низованно, при достаточной 
явке. 

Вместе с тем в ходе подго
товки и проведения отчетно-
выборных собраний и конфе
ренций отмечены такие недо
статки: делегировано мало ра
бочих, низкая активность при 
обсуждении отчетных докла
дов, мало внимания уделено 

организационному укреплению 
«первичек»,ответственности и 
дисциплине. Имели место нару
шения т р е б о в а н и й У с т а в а 
ГМПР и инструкции о проведе
нии отчетов и выборов. 

Пленум обкома принял реше
ние об оказании профкомам 
практической помощи в органи
зации и проведении отчетов и 
выборов, формировании соста
ва выборных органов. 

На заселении одобрено по
становление VII пленума Цент
рального Совета ГМПР « О роли 
территориальных органов проф
союза в консолидации и коор
динации действий первичных 
профсоюзных организаций по 
защите прав членов профсою
за». 

Первичным профсоюзным 
организациям предложено на 
итоговых собраниях и конфрен-
циях рассмотреть предложе

ние об увеличе
нии р а з м е р а 
ежемесячных от
числений облас
тному комитету 
профсоюза до 25 процентов ва
лового сбора членских взносов. 

«Первичкам» рекомендовано 
безотлагательно провести ра
боту по обеспечению государ
ственной регистрации в управ
лении юстиции Челябинской 
области. Профкомам предложе
но погасить кредиторскую и 
дебиторскую задолженности 
по п е р е ч и с л е н и ю членских 
профсоюзных взносов до нояб
ря текущего года. 

Президиум обкома профсою
за продолжит укрепление мало
численных профсоюзных орга
низаций, создание «первичек» 
на реструктуризированных и 
вновь образованных горных и 
металлургических предприяти
ях. 

З А О П Ы Т О М — В М А Г Н И Т К У 
10 и ю н я на з а с е д а н и и п р е з и д и у м а обкома п р о ф с о ю з а рассмотрен в о п р о с об о р г а н и з а ц и и 

о б щ е с т в е н н о г о к о н т р о л я за состоянием о х р а н ы т р у д а п р о ф с о ю з н ы м к о м и т е т о м в п о д р а з 
д е л е н и я х ОАО « М М К » . 

Обсудив информацию представителя профсоюзного комитета первичной организации ГМПР, чле
ны президиума одобрили деятельность профкома комбината и поручили техническому инспектору 
обкома профсоюза направить в первички материал об организации общественного контроля за со
стоянием охраны труда профкомом ОАО «ММК» для ознакомления и практического его использова
ния. 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ 

В третьем к в а р т а л е проф
ком наметил о б с у д и т ь в о п 
р о с ы о р г а н и з а ц и и соревно
вания по пуску т р е т ь е г о кон
вертера, в ы д а ч и з а р п л а т ы в 
цехах к о м б и н а т а и е г о д о 
черних п р е д п р и я т и й , т р у д о 
вой д и с ц и п л и н ы , п р о и з в о д 
с т в е н н о г о т р а в м а т и з м а и 
профзаболеваемости . 

В поле зрения главного проф
с о ю з н о г о ор гана ММК — 
здравпункты, стоматологичес
кие центры «Агат» и «Дентс», 
оздоровительные учреждения, 
Дворцы культуры и библиоте
ки. 

Особое внимание — пробле
мам отдыха и оздоровления 

60 ВОПРОСОВ 
•Щ •Ш .g|||M|fcu щшш ммш|| мим ШШЩВь 

металлургов и их детей. Наме
чена проверка выполнения раз
нарядки на путевки в санато
рии-профилактории, кавказс
кую здравницу металлургов. 
Особое внимание профсоюз
ные лидеры обратят на запол-
няемость баз отдыха, органи
зацию питания, досуга. 

Сделаны наметки по прове
д е н и ю профессионального 
праздника металлургов. 

Не обойдется, ' конечно, и 
без традиционных «прямых 
проводов», семинаров предсе

дателей профкомов и цехкомов, 
дней интерната. 

Уже сейчас профком озабо
чен подготовкой подшефных 
школ к Дню знаний, участием 
молодежных команд в предсто*-
ящем турслете, а футбольной 
команды «Магнит» — в област
ном чемпионате. 

В плане работы профсоюзно
го комитета ОАО «ММК» более 
60 пунктов и вопросов, которые 
необходимо решить в ближай
шие три месяца. 

Со6. инф. 

В м и н у в ш у ю с у б б о т у Мо-
л о ч н о - о в о щ н о й с о в х о з ком
б и н а т а о т м е т и л с в о е 70-ле
тие. П р а з д н о в а н и е п р о х о д и 
ло на зеленом берегу Урала, 
благо б ы л о солнечно и тепло. 

Гостей - горожан и сельчан из 
ближайших районов - съехалось 
видимо-невидимо. Им были рады 
на гостеприимной мосовской зем
ле. 

Праздник открыл первый за
меститель генерального дирек
тора ОАО «ММК» Андрей Анд
реевич Морозов. Он поблагода
рил тружеников МОСа за само
отверженный труд в течение 
долгих семи десятков лет. 

- Благодаря вам металлурги 
легендарной Магнитки сегодня 
не испытывают проблем с про
дуктами питания, - сказал он. 

Теплые слова поздравления 
адресовал юбилярам и предсе
датель профсоюзного комитета 
ОАО «ММК» Владимир Захаро
вич Близнюк. А директор совхо
за Владимир Николаевич Ефи
мов только успевал раздавать 

передовикам МОСа призы, гра
моты, денежные премии. 

В этот субботний день в ад
рес мосовцев было сказано мно
го добрых слов. Постарались и 
самодеятельные артисты. Праз
дник украсили соревнования по 
волейболу и конному спорту. 
Кстати пришлись и до отказа 

забитые товарами торговые 
ряды. 

Торжества в честь юбилея 
первого совхоза Магнитки про
должались до самого позднего 
вечера. 

Ю . К И Р И Л Л О В . 
На снимке: фрагмент празд

ника. 
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